



21. April 2021

Postulat

von Sebastian Vogel (FDP)
und Martina Zürcher (FDP)

Der Stadtrat wird aufgefordert zu prüfen, wie bei städtischen Bauprojekten, wo ökologisch und ökonomisch sinnvoll, die Nutzung von grossflächigen, grünen Schattendächer zum Einsatz kommen könnte.

Begründung:

Aufgrund der zunehmenden klimatischen Veränderungen und der während der Sommermonate prognostizierten Hitzesituationen auf städtischem Gebiet (vgl. auch die Debatte vom 31. März 2021 zum Thema «Fachplanung Hitzeminderung») sind innovative Lösungsansätze zum Thema Kühlung gefragt.

Eine praktikable Umsetzungsidee sind neben dem Pflanzen von Bäumen auch grossflächige Pflanzendächer. Drahtseil- und Netzstrukturen aus Edelstahl, wie beispielsweise beim MFO-Park in Oerlikon, bieten die Möglichkeit, dass geeignete (Schling-) Pflanzen daran emporkönnen. Solche grossflächigen Pflanzendächer spenden durch ihre Konstruktion den notwendigen Schatten und tragen durch den Aufbau eines Mikroklimas zur Senkung der Temperatur bei. Dies könnte auch bei bestehenden städtischen Plätzen ergänzt werden.